

CARTAS

Redescubriendo a Samuelson

Señor Director:

Según John Tomasi, en columna de ayer, los filósofos políticos están desarrollando "la democracia de mercado" como un nuevo modelo de justicia social. Sería un mix de los viejos modelos neoliberal y socialista.

Mi intuición me dice que el profesor Tomasi exagera. El premio Nobel norteamericano Paul Samuelson descubrió lo mismo a mediados del siglo pasado y lo llamó "economía mixta". Así consta en su obra mayor y así me lo explicó en vivo y en directo, en 1980, como entrevistado para la revista Caretas. Entonces se me presentó como "un abogado de la economía mixta", no por falta de ideas, sino porque siempre habrá una tensión entre la pura eficiencia económica y la equidad o distribución justa. Agregó que un sistema capitalista de puro mercado —hoy diríamos neoliberal— no puede ser democrático, sino fascista. De paso, dio un duro coscorrón a Milton Friedman, acusándolo de ser "una máquina calculadora y no un analista político sofisticado".

Sería bueno recuperar esa entrevista para entender lo lejos que pueden estar los filósofos políticos de los economistas o hasta qué punto estamos redescubriendo la rueda.

JOSÉ RODRÍGUEZ ELIZONDO